

Sevilla... 8 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 6 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado
Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO V.—NUM. 1.423

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Jueves 25 de Febrero de 1897

EL NOTICIERO SEVILLANO

Es el periódico de mayor circulación de Andalucía

MUEBLES

Se ha recibido un hermoso surtido de muebles de lujo de alta novedad en la casa SIMÓN MARCO

Tarifa, 3 (junto a la Campana) Recomendamos a nuestros lectores visiten dicho establecimiento, donde hallarán modelos sólidos y elegantes a precios baratísimos.

EDICION DE LA MAÑANA

Odisea de un soldado

Hemos recibido una carta del soldado Luis Vazquez y Fernandez, herrador de la guerrilla movilizada del batallón de voluntarios de Madrid.

La carta está fechada en Minas del Camagüey y de ella son los siguientes párrafos que transcribimos, tal y como los escribió nuestro comunicante:

El 16 de Enero salí de recorrida el teniente Escudero con unos cuantos guerrilleros movilizadas, dejándome a mi al cuidado de nueve caballos, en unión de otro guerrillero, encargado de traer forraje para el ganado.

Me preguntaron qué hacia allí y qué fuerza habia en varios puntos y despues me dijeron: «Monta y ven con nosotros»

Eché uno delante y a los tres coicaron detrás de mí.

Atravesamos dos potreros y en el segundo uno titulado alférez y llamado Cabrera, me mandó echar pie a tierra.

Allí habia una avanzada rebelde compuesta de 25 hombres. Almorzaron y me dieron carne frita con sebo y platano preparado de la misma manera.

Atravesamos varias avanzadas hasta que llegamos cerca del ingenio Central, y poco despues a otro campamento situado a orillas del río Saramaguacau.

Un titulado teniente coronel Peña me preguntó si queria ayudarme, constandingo yo afirmativamente y concibiendo el plan de enganarlos.

Los rebeldes me hicieron jugar con ellos a los cigarrillos y pretendiendo yo que me habia dejado el tabaco en el pabellón o que habia pasado la noche anterior, dejáronme ir por él.

Apenas me vi solo me encomendé a Dios y eché a correr sin rumbo fijo, pero esquivando los caminos e internándome en la manigua.

De allí fui a Nuevitas y despues a Minas del Camagüey mi destino, donde me abrazaron mis compañeros y el teniente coronel me vió rodeado, cosa inmerecida, pues todo habia pasado en mi lugar hubiera hecho otro tanto.

Los rebeldes se quedaron con mi caballo, la hoz, el machete y los zapatos.

Recuerdo que al preguntarme yo por la muerte de Maceo, me dijeron que lo habian envenenado un médico y que éste se habia presentado despues a nuestras tropas.

Fregué qué general mandaba la provincia y me dijeron que Vega, auxiliado por los jefes Lopez, Reolo, Peña, Balco y otros.

Muchos rebeldes estaban desarmados, diciendo que tenían las armas en los talleres, pero ninguno sabia donde estaban los talleres a que aludían.

No recuerdo más detalles.

los Sres. D. Manuel Tejera, D. Ramón Monsalvez, Santini y Marcial Dorado.

Acordaron nombrar tres comisiones, compuestas en la forma siguiente: Una encargada de la confección del reglamento, por los Sres. Jimenez, Camacho y Lopez Santini.

Otra encargada de la elección del local en que se ha de instalar el casino, por los señores Tejera, Monsalvez y Rufino.

Y por último, otra de propaganda, que componen los Sres. Gonzalez, Resuche, Valdés y Dorado.

Teatro San Fernando

“EL SEÑOR FEUDAL”

Roque, un antiguo mozo de caballos del marqués de Añena, pasa de criado a dueño de la fortuna de los aristócratas, pero no satisfecha su ambición, aspira también a los títulos nobiliarios, casado a su hijo Carlos con María, nieta del arruinado noble. El marqués rehúsa la bochornosa proposición.

Para que se cumpla, existe otro obstáculo; Juana, hija de unos arrendadores de Roque, por Carlos ha sido engañada y deshonrada, y al saber la noticia, jura hacer cumplir al seductor su promesa.

Roque prestó hace un año 10.000 duros al marqués, mediante un contrato de retroventa; el plazo ya espira y el ruinoso castillo y las



pozas tierras que le rodean, última migaja del patrimonio del marqués puede pasar a manos del Sr. Roque.

El marqués morirá de pena sin un rincón propio, y para evitar esta pena a su abuelo, en quien idolatra María, consistente en la boda, en una escena de las mejores de la obra.

Jura Juana vengarse y enterado de la deshonra de ésta, su hermano Jaime arroja al seductor en un cubo del lagar y allí muere ahogado.

La impresión del público en el drama, buena; prueba de ello que aplaudieron mucho y que Joaquín Dicenta salió tres ó cuatro veces al terminar cada acto.

Bellezas de forma, muchas; cuantas son producto de una forma literaria exquisita, así como considerado el valor relativo de cada acto, el segundo ocuparía el primer lugar, y el último el que lo ocupa en el orden cronológico.

Y nada más; ni juicios, ni opiniones, ni muchos menos críticas. Ya se hicieron, y si coincidirnos parecerá plagio ó copia de ajenos juicios; si de ellos nos distanciamos, pudiera ser tanto, que chocara por extravagante. No hay necesidad.

En la interpretación, algunos momentos de artista tuvo la señora Constan; los demás sígulosen este orden en el mérito de trabajo; el Sr. Simó, que hizo su papel como se puede pedir a un actor, y los señores Cepillo, Espejo, Varela y Muñoz.

Muy discretamente la señora Rojas, lo mismo que la señorita Solís, y frenéticamente aplaudido el autor de Juan José, que al terminar la representación salió al proscenio llamado por el público.

Noticias locales

El sugeto que anoche intentó suicidarse fué trasladado de la casa de socorro al Hospital central, donde continúa gravísimo.

Durante su estancia en aquel benéfico establecimiento no se pudo conseguir que contestara a preguntas: presa de un fuerte delirio, pronunciaba frases incoherentes, llamaba a una mujer con tiernas palabras, movía los labios simulando besar y a veces cantaba coplas, con bastante entonación.

Suficientemente afortunados concubios convisivos y tenían que tenerlo sugeto cuatro hombres.



BULACAN.—Iglesia y convento de Calinang

un detalle curioso, que desearíamos se adoptara entre las señoras de nuestra buena sociedad. Varias señoras extranjeras que presenciaron el espectáculo, una vez acomodadas, quitaron los sombreros con gran asombro por cierto, tal público que ocupaba las butacas.

Esta determinación, por la que tanto han discutido los periódicos, debía limitarse en España, donde se va haciendo imposible presenciar cómodamente ningún espectáculo, por las proporciones alarmantes que los sombreros de señoras alcanzan.

Del puente de hierro de la Compañía del ferrocarril de Huelva tuvo la desgracia de caerse Estéban Rivero Rivas, de cuyas resultas se encuentra en su domicilio San Vicente, 192, enfermo de algún estado.

El soldado del provisional de la Habana Salvador Torres Jimenez, regresado de Cuba por inutilizado en campaña, se presentará en las oficinas del regimiento de infantería de Sorla, situadas en el cuartel del Carmen, con objeto de recibir sus haberes.

Un individuo agredió anoche a un guardia municipal, por causas que aún no han podido ponerse en claro, causándole una grave contusión en un ojo, de la que fué curado en la casa de socorro más próxima al lugar del suceso. El agresor fué detenido.

Ha marchado a sus posesiones de campo el ex-alcalde de Sevilla Sr. Bernandez Reina.

Un caballero que transitaba anoche por la calle de las Sierpes se sintió repentinamente enfermo, por cuyo motivo y apoyado en brazos de dos transeúntes fué llevado a la casa de socorro de la plaza de San Francisco, en la que fué reconocido por el profesor D. Eduardo Fernandez y trasladado en un coche a su domicilio.

Está mejor de la enfermedad que le aqueja la señora doña Luisa Fernandez Cuerva.

Ha regresado a la capital de su diócesis el obispo de Pamplona, Sr. Ruiz Cabal.

Se encuentra en Sevilla el jefe del partido liberal de Huelva Sr. Vazquez Lopez acompañado de su hija Margarita.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Del extranjero

Lo de Creta

París 24, 8 n. En Londres se considera conjurado el conflicto que amenazaba surgir por el desahucio de las potencias, respecto a la cuestión de Creta.

Las potencias están conformes en garantizar la autonomía de Creta, pensando que la inmediata anexión de la isla a Grecia constituiría una sangrienta injuria.

Las escuadras continuarán el bloqueo. El coronel Vessos no desiste de consolidar la ocupación militar de Creta.

Alemania entiendo que debe darse a los griegos un plazo para evacuar la isla, y en caso de que no lo hagan, expulsarles a la fuerza.

En la Cámara griega

En la Cámara de diputados de Atenas se ha discutido una proposición protestando del bombardeo del campamento cretense é invitando al gobierno a proseguir la política de acción.

¿Máximo herido?

Circula con alguna insistencia el rumor de que Máximo Gomez se encuentra herido. La noticia no se ha confirmado oficialmente.

Enfermo.—Real orden.—Conferencia.—Firma

Madrid 24, 10-30 n. Se encuentra gravemente enfermo D. Pedro de Madrazo.

El ministro de Hacienda estudia una real orden sobre los recursos de alzada de los concejales contra quienes se instruyen expedientes por distracción de fondos, especialmente de lo recaudado por consumos.

Ha conferenciado los generales Azcarra, Blanco, Lopez Dominguez y Primo de Rivera.

El ministro de la Guerra ha firmado hoy los ascensos ya conocidos, por méritos contraídos en Filipinas.

Los Estados Unidos

Madrid 24, 10-45 n. Telegraman de Washington que no prosperarán seguramente los intentos de los excitadores de la opinión contra España, porque las reclamaciones presentadas se resolverán amistosamente.

Añaden que el cónsul yankee en la Habana ha retirado su dimisión. Se dice que mañana se discutirá en el Senado americano la proposición Cameron.

Buque sospechoso

Madrid 24, 11 n. Dicen de Málaga que ha fundeado dentro de aquella bahía la escuela de guardias marinas alemana, vapor Gneissau.

El barco procede de Egipto. El director de Sanidad de aquel puerto se opuso a la entrada del buque, dando el oportuno parte al gobernador.

Entre el público malagueño comenzó a cundir la alarma. Créese que se hará salir al barco fuera de bahía.

Ultimas noticias

Madrid 25, 3 madrugada. (Urgente.) Dicen de Washington que la comisión de Relaciones exteriores del Senado ha aprobado la proposición de Sherman pidiendo que España conceda la libertad inmediata de Sanguly y además una indemnización por el tiempo que ha estado preso.

El senador Gitsou ha presentado otra proposición exigiendo que Cleveland pida a España la inmediata libertad de todos los subditos norteamericanos presos en Cuba.

Y si España no accede en el término de veinticuatro horas, se envíe una escuadra que bombardee a la Habana y otros puertos de la isla hasta que los presos sean entregados a los comandantes de los buques.

La proposición ha sido enviada a estudio de la comisión de Relaciones exteriores. El senador Allen ha presentado una resolución, invitando a Cleveland a adoptar inmediatas medidas para proteger la vida y libertad de los yankees pacíficos que residen en Cuba.

Obllgar a España a hacer la guerra en armonía con la civilización y para conseguir esto enviar a Cuba una escuadra yankee.

EDICION DE LA NOCHE

Una equivocación

Nuestro estimado colega El Correo reproduce en su número del día 22 un sueto del periódico madrileño titulado La Ley, que dice así:

«Se ha comentado mucho en Sevilla un pasaje por el Guadalquivir del ingeniero señor Molini y otros peritales destinados a trabajos topográficos de aquella región.

Los andaluces dicen si aquella excursión tendrá por objeto reconocer el fondo del caudaloso río para formar la cartilla evaluatoria del mismo y presentarla luego al Sr. Navarro Reverter como fruto magnífico de las tan careadas y colmadas operaciones catastrales, «Quisasa de la gen... de aquella tierra.»

Mal anda de información nuestro querido colega.

En primer lugar, las excursiones por el río Guadalquivir del ingeniero de las obras del puerto de Sevilla, Sr. Molini, no pueden ser comentadas más que de la manera que debe serlo cuando los funcionarios públicos llenan cumplidamente su misión, como sucede con dicho señor ingeniero.

En segundo lugar, podemos afirmar, completamente autorizados, que entre el Sr. Molini y los ingenieros destinados a los trabajos catastrales no median, hasta ahora, relaciones algunas de carácter particular ni oficial que justifiquen esas excursiones de carácter íntimo a que hace referencia nuestro colega madrileño, pudiendo sí decirse que el mencionado personal se limita en la actualidad a realizar las operaciones de campo dentro de los términos municipales señalados por el director de dichos trabajos, habiendo merecido el personal de esta provincia una expresiva felicitación de la superioridad por la actividad y celo desplegados en los trabajos preliminares.

De todo esto se deduce que ha sido sorprendente la buena fe de nuestros colegas y que los comentarios a que se hace referencia tal vez hayan sido hechos por alguno de los hasta ahora afortunados propietarios que no estén muy conformes con el resultado que seguramente ha de obtener con la rectificación de las cartillas evaluatorias.

NEINZELMANN

Curran eficazmente las enfermedades del Estómago, Hígado e Intestinos.—Precio del frasco: Pesetas 3-90. Agente en Sevilla: Farmacia de El Globo, Tetuan 20

Noticias generales

El día 4 de Marzo se botará en el Ferrol uno de los cruceros que construye la casa Vila de la Graña.

Se ha elevado a plenario el proceso instruido a consecuencia de los lamentables sucesos ocurridos hace poco tiempo en Novelda.

A los procesados que sobreviven se les juzgará como autores del delito de resistencia a fuerza armada.

Los taquígrafos que forman parte de la Asociación de funcionarios públicos, gestionan el restablecimiento de la enseñanza de la taquígrafía en todos los Institutos de segunda enseñanza y la creación de plazas de taquígrafos en las diputaciones provinciales y ayuntamientos de capitales de provincia y demás localidades de más de 50.000 habitantes.

Además piensan constituir un cuerpo colegiado que se haga cargo de todos los trabajos profesionales, con sujeción a una tarifa que registró en lo sucesivo.

Ha fallecido en Murcia, D. Miguel Pardo Sanchez y doña Rafaela Arroyo Gil; en Barcelona, D. Eilas Rogent y Amat, D. José Prat y Roura, D. Ramón Cases y Catell y D. Antonio Galats y Rivas; en Bilbao, D. Angel Palacio y Palacio; en Valencia, doña Jerónima Lagier, y en Vigo, D. Francisco Coa y Aparicio.

Para amor al dinero, una mendiga que acaba de morir en Santiago de Compostela. Dice un periódico: «Una mujer anciana, que habitaba en uno de los barrios de esta ciudad, al morir, rogó al sacerdote que le asistía en los últimos momentos que la enterrasen con un refajo que tenía sobre un banú y muy cerca de la cama.

La anciana murió, y al dar cumplimiento a su ruego, notó que el refajo pesaba mucho y que estaban muy cogidas a él muchas monedas de cinco pesetas.

Contóse el dinero, y se vió que ascendía a la cantidad de 5.000 reales. La mujer en vida se dedicaba a la mendicidad.

Al salir de Mahón el vapor Menorquin por el sitio más angosto del puerto, un duro viento Norte le hizo perder el gobierno del timón y abordar al acorazado Vizcaya, destrozándose el pie de roda al chocar con el blindaje por el segundo tercio de babor, Abierta una vía de

agua bajo la línea de flotación, inundóse el estanco de proa, evitándose, gracias al mamparo, un naufragio instantáneo.

Noticias locales

Otro asunto, además de los relacionados en la citación para el cabildo que debió celebrarse ayer, se han aumentado a la orden del día para mañana.

Queda expuesto en la secretaría del ayuntamiento de Camas por término de quince días el proyecto de presupuesto extraordinario para el año 1896 á 97 para el reclamaciones.

También queda expuesto por igual plazo en la secretaría del ayuntamiento de Utrera, con igual objeto, el proyecto de presupuesto adicional al ordinario del ejercicio de 1896 á 97.

La comisaría de guerra ordena la subasta para contratar el servicio de transporte desde esta plaza á la de Santa Cruz de Tenerife de 800 granadas, espeletes y estopines obturadores.

El Alcalde ha prohibido la estancia del ganado en el Prado de San Sebastián, dehesa de Tablada y vereda denominada del Juncal, con objeto de preservar los pastos de dichos predios á los que concurren á la feria de Abril.

Mañana á las dos de la tarde celebrará en el Ayuntamiento cabildo extraordinario la junta de asociados para ocuparse de los asuntos siguientes:

Relevación del pago de arbitrios en determinados casos. Nombramiento de la comisión que ha de examinar las cuentas municipales correspondientes al ejercicio económico de 1895-96. Presupuesto adicional y transferencia de crédito.

En la Exposición de Bellas Artes del Ateneo se han presentado hoy dos cuadros, uno del señor Laña titulado Interior de un molino, y otro del Sr. Lopez Barrera titulado Costumbres de pueblo. De este mismo artista se han vendido hoy dos cuadros titulados La buena ventura y La sopita del niño.

Se encuentra mejor de la enfermedad que padece la señora doña Emeteria Gutiérrez. Procedente de Osuna ha llegado esta mañana á Sevilla D. Antonio Borenguer y Alonso.

Ha fallecido en Cádiz la virtuosa señora doña María de los Angeles Coronado y Calderón. (D. E. P.)

Ha dado á luz un niño la señora del escultor D. Pedro Dominguez. Se encuentra en Sevilla el diputado á Cortes por Paradas D. Luis Gamero-Cívico.

Ha fallecido el joven abogado D. Manuel Gonzalez Muriel. (E. P. D.)

La real Maestranza de caballería ha dispuesto que el día 23 del actual se subasten y rematen los asientos de aquella plaza de toros para las funciones que han de celebrarse desde el 20 de Mayo próximo al 10 de Setiembre inclusive.

Por falta de ciertos requisitos se halla detenida en el registro de la secretaría municipal una instancia presentada por D. Viriato Rull.

Esta mañana en el tren expreso ha llegado á Sevilla, acompañado de su distinguida señora y bellísima sobrina señorita Pilar Macron, el digno comandante en jefe de este cuerpo de ejército Sr. Chinchilla.

A la estación de la plaza de Armas acudieron con objeto de esperar al general los señores general gobernador militar de esta plaza D. Manuel Delgado y Zuleta, comandante general de ingenieros D. Federico Mendicuti, jefe de artillería D. Rafael Halcón, intendente militar Sr. Merlo, auditor general, inspector de Sanidad militar Sr. Casas, jefes de la Guardia civil Sres. Fernandez, Espejo y Vivar, comandante de carabineros, jefe y oficiales de Estado mayor, ayudantes del Sr. Chinchilla y otros.

El Sr. Chinchilla al ser recibido por estos señores se mostró muy afectadísimo por la sensible desgracia que le afige, y por la que nosotros le repetimos nuestro más sentido pésame.

La comandancia de carabineros de esta capital interesada del gobierno militar ordene la asistencia de un veterinario para el reconocimiento de un caballo de dicho cuerpo.

La recaudación total en la Aduana de esta plaza por derechos de arancel y consumos ha ascendido en el día de hoy á 7.616 pesetas con 81 céntimos.

El concejal Sr. Grillo marchará á Mezquitilla en unión de la señora marquesa de Montroy y de los Sres. Borboleta y Palomo.

El barón de la Vega ha pasado la tarde con su familia en Castilleja de la Cuesta.

En el Negociado de Quintas de esta secretaría municipal deberán presentarse mañana, á las ocho de la noche, los mozos siguientes: José Lapetra Aguilera, José Franco Galeote, José San Sebastián Ortiz, Miguel Sanchez Martín, Antonio Lavado Rojas, Francisco Rodero Cantero, Ignacio Caballero Sanchez, Joaquín Pineda Rivero, Antonio García Carrillo, Joaquín Gonzalez Tudela, Adolfo Polo Triguero, José Sanchez Cortés, Federico Jimenez Rubio, Miguel Pacheco Valoy, Claudio Santana, Juan Carmona Ojeda, Cristóbal Oliva, Rafael Lopez Nuñez, Manuel Tobar Romero, José de la Peña Alcobá, Francisco Salguero Muñoz, Luis Ezagui Topete, Manuel Rives Buendía, Antonio García Recina, Rafael Perez Martín y Vicente Delgado Rodriguez.

Por causar daños en los vallados de la finca el Rosario, término de Benacazón, ha detenido la Guardia civil á Andrés León Silva y José León Castallo.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á la suma de 39.072'31 pesetas. correspondiendo á derechos reales 21.250'48; al impuesto sobre sueldos y asignaciones, 328'89; á contribuciones indirectas, 16.998, y á propiedades y derechos del Estado, 194.

Estreñimiento.—Sufriendo sin alivio diariamente de fuertes dolores de cabeza y obstinado estreñimiento, habiendo recurrido á muchos médicos y medicamentos, certifico que solamente me curé tomando las Píldoras Antidispépticas del doctor HEINZELMANN.

Gracias á estas preciosas Píldoras recobré la salud.—Alfredo G. Fernandez (firma legalizada).

Procto del frasco: Pesetas 3'90; agente en Sevilla: Farmacia de El Globo, calle Tetuan, número 20.

Se ha hecho la distribución de fondos de la Diputación provincial para el mes de Marzo próximo.

Se consignaron para el capítulo de administración provincial 9.913'26 pesetas. Para servicios generales 6.082'66. Para obras públicas de carácter obligatorio 4.082'88.

Para cargas 1.739'16. Para instrucción pública 15.987'63. Para beneficencia 118.778'03. Para corrección pública 6.447.

Para gastos imprevistos 4.611'93. Para carreteras 4.166'66. Y para otros gastos 6.817'29. El total consignado es de 174.430'85 pesetas.

Se ha presentado para su aprobación en el Gobierno civil el presupuesto adicional al del ejercicio corriente, formado por el Ayuntamiento de Badolatas.

Por real orden ha sido aprobada la concentración de fuerzas de la Guardia civil últimamente hecha en Osuna y Vico del Alcor.

Los días 8 y 18 de Marzo próximos se subastarán fincas por débitos de contribuciones en Saucedo y Guadalcanal respectivamente.

Por la junta de obras de la catedral se ha autorizado la entrega de las 20.000 pesetas solicitadas por el señor Arzobispo para las atenciones de aquéllas.

Para aquellas personas que por excesos propios de la juventud llegan á una vejez prematura, experimentando todas las debilidades de una edad avanzada, y para aquellas otras en las cuales el peso de los años amortigua las esperanzas de otros tiempos, el Kola-Kola Bege es un remedio soberano, pues hace renacer aquellas energías y comunica al cuerpo una resistencia y un vigor inusitados; mientras viven gozan de una alegre y placentera juventud.

De venta: Farmacia del Dr. Delgado, Tetuan núm. 20.

La empresa arrendataria de contribuciones ha intervenido los fondos á los ayuntamientos de Saucedo, Corrales, Martín de la Jara y Villanueva de San Juan por débitos á la Hacienda de los cupos de consumos.

El nuevo director general de la Deuda pública D. Antonio Roda, ha oficiado al señor delegado de Hacienda dándole cuenta de su nombramiento.

La cuenta de su cupo de consumos ha ingresado 2.467'21 pesetas en la tesorería de Hacienda el ayuntamiento de Alcalá de Guadaíra. Por igual concepto han ingresado Gines 416'10, Constantina 93'98 y Aguadulce 565.

Han ingresado en el Hospital militar de esta plaza 15 soldados de los llegados de Cuba en las últimas expediciones, para su reconocimiento y declaración de inutilidad.

Vapores correo de la Compañía Transatlántica: El Covadonga salió el lunes 22 de Singapur para Manila; el Isla de Panay salió el martes 23 de Singapur para Colombia; el León XIII llegó el mismo día á Barcelona; en la misma fecha llegaron el Basán á Liverpool y el México á la Habana; el Panamá salió el 23 de Veracruz para la Habana; el Colón llegó el miércoles 24 á Marsella, y la Ciudad de Cádiz salió el martes 25 de Santa Cruz de Tenerife para la Habana.

Esta tarde se ha reunido la comisión mixta de reclutamiento. Entre otros acuerdos, de que mañana daremos cuenta, tomó el de nombrar comisionado para cunjar las listas del sorteo del pueblo de Almadén de la Plata al oficial de la secretaría de la Diputación D. José María Martos.

El alcalde de Benacazón manifiesta á la administración de Hacienda que á pesar de sus amonestaciones no ha podido conseguir que los expendedores de tabacos se provean de los efectos timbrados, causando con la falta de sellos grandes perjuicios á aquel vecindario.

Ha solicitado de esta administración de Hacienda las correspondientes patentes para ejercer la medicina, los profesores D. Enrique Mallen y D. Juan Dominguez, vecinos de Aznalcollar.

La Aduana de esta plaza ingresó ayer en la sucursal del Banco de España y á la cuenta del Tesoro 14.362'27 pesetas, recaudadas por los distintos conceptos que tiene á su cargo.

Por la depositaria-pagadora de Hacienda de esta provincia se han satisfecho hoy 102.745'26 pesetas, para atender á las distintas obligaciones del Estado.

En el despacho del señor Interventor y bajo la presidencia del mismo y con asistencia de D. Manuel Pancorbo, administrador de la Aduana, comandante de carabineros, administrador de Hacienda y secretario de la delegación, tuvo efecto una junta para acordar que las márgenes del Guadalquivir están constantemente vigiladas por la fuerza de carabineros veteranos, para evitar las defraudaciones de aduana é impedir que desembarquen géneros contrabandados procedentes de puertos sueltos.

El presidente de la Diputación provincial, Sr. Lastra, marchará mañana á sus posesiones de Gines. Ayer presidió la Asamblea porque se temía no hubiese habido número de diputados para celebrar sesión; pero no volvió á encargarse de su puesto ni de la ordenación de pagos. Regresará de Gines cuando pase el Carnaval, y continuará hasta esa fecha presidiendo la Diputación el Sr. Checa.

El fiscal de la Audiencia, Sr. Guerrero de Miguel, ha visitado hoy al Gobernador civil, conferencia á la que se atribuye bastante importancia. Sobre lo que tratan han guardado la mayor reserva.

Por el guardia civil del puesto de Constantina, José Diaz Lopez, ha sido detenido en esta capital el vecino de dicha villa Enrique Hidalgo Soler (a) el Republicano, reclamado por aquel juzgado, por el delito de estafa. Dicho sujeto ha ingresado en la cárcel de esta capital para que por tránsito pueda ser conducido á la mencionada villa.

Mañana saldrá para Fuentes de Andalucía el ingeniero de caminos D. Diego Alvarez de los Corrales para proceder al replanteo del seguro trozo de la carretera de La Campana á dicha villa. Una vez terminada dicha operación, se procederá á la subasta de las obras, dándose comienzo á las mismas. El mencionado estudio estará terminado para mediados de Abril. Una vez terminado este trabajo, comenzará dicho ingeniero el estudio de la carretera de Morón á Montellano. La construcción de esta no saldrá á subasta hasta el próximo ejercicio económico.

En las construcciones de estas obras tienen gran interés los Sres. Primo de Rivera y Calderón, pues con dichos trabajos se daría ocupación á gran número de braceros, aliviándose algo la crisis obrera por que atraviesa la mayor parte de los pueblos de esta provincia.

Mañana viernes habrá exhibición en el cinematógrafo de la calle de las Serpes, 68, con arreglo al siguiente programa:

1.º Batalla de Iwo. 2.º Panorama desde un tren. 3.º Danza de cocciaris, Roma. 4.º Partida de un coche. 5.º Baño en el Mediterráneo. 6.º Niño y perro.

El sujeto que anoche intentó suicidarse, continúa en el Hospital, en estado gravísimo.

COMO CORREN LAS BUENAS NOTICIAS San Pablo dice: «Nadie vive para sí mismo.» Afortunadamente las enseñanzas más importantes de la teología están casi siempre de acuerdo con las inclinaciones de nuestra buena índole. Cada día nos encontramos más dispuestos á reconocer nuestras obligaciones hacia el prójimo y hoy no se ven con tanta frecuencia ejemplos de ingratitude como anteriormente. También notamos más á menudo sentimientos de amistad hacia aquellas personas que sin embargo de no haberlas visto jamás nos han hecho bien. El autor de los siguientes renglones dice: «Abrigo un cierto sentimiento hacia los autores de ciertos libros que en algunos casos llega hasta ser cariño, pues esos libros han sido para mí un manual de consuelo, alegría é instrucción, más sabios y útiles que cualquier amigo.»

Sancho Panza en cierta ocasión exclamó: «Blenaventurado sea el hombre que inventó el sueño.» Y verdaderamente si el sueño hubiese sido inventado por un hombre, ¿cómo podríamos estarle agradecidos? Lo mismo pasa con los descubridores é inventores, los cuales, por medio de su ingenio, industria y paciencia nos han proporcionado tantas comodidades y ventajas, que á no ser por ellos, jamás hubiéramos poseído, y las cuales han contribuido en tan gran escala á nuestra mayor felicidad.

«Esta es, pues, la razón de que, aunque no estamos sorprendidos, nos da placer el poder publicar la siguiente carta que empieza así: «Sin embargo que no tengo el honor de conocerle personalmente me es sumamente grato el saludarle.»

El que escribe esta carta se dirige en estos términos á personas de quienes, aunque le son enteramente desconocidas, ha recibido un gran beneficio y este no es nada menos que la restitución de la salud después de largos y penosos sufrimientos.

«Al mismo tiempo que me da placer, creo es mi deber darle todos los detalles más importantes de mi caso. Para empezar tenía los pulmones afectados por lo que parecía un catarro, y de lo que estuve padeciendo por espacio de tres años, causándome tal irritación que bajo ningún tratamiento podía deshacerme de ella.

«Me hallaba tan abatido y débil que cuando me sentaba apenas me podía mover para levantarme. Además tenía unos dolores en el estómago é intestinos tan agudos que no sabía lo que hacer conmigo. No digería la comida y esto me acarrea esa angustia y debilidad que siempre acompaña á esa terrible enfermedad.

«Por fin un día lei por casualidad uno de sus libros que tratan de las virtudes del Jarabe Curativo de la Madre Seigel y del buen resultado que había tenido en casos análogos al mío. Esto, naturalmente, me llamó la atención y pensé que mi remedio tendría igual resultado en mí.

«Habíendome decidido á tomarlo pregunté donde podría obtenerlo y me informaron que D. Jacinto Acedo, farmacéutico en Aliseda, lo vendía. Fui, pues, á dicha farmacia, compré un frasco y empecé á tomarlo. Al cabo de algunos días me encontraba mucho mejor y noté que las fuerzas me volvían.

«A la presente me hallo completamente restablecido y considerando el bien que el Jarabe Curativo de la Madre Seigel me ha hecho no puedo por menos que calificarlo como un remedio de gran importancia. Mis comentarios sobre sus virtudes han tenido por resultado que varias personas que me han oído alabar lo que habían notado el estado malísimo de mi salud antes de tomar el Jarabe han seguido mi ejemplo y dos de ellos con el mismo éxito que yo. Me parece bien añadir que yo lo tomé de mi propia voluntad sin que nadie me lo recomendará. (Firmado) Nemesio Segundo, Cantillana, provincia de Sevilla, 2 de Octubre 1896.»

No es de extrañar que D. Nemesio Segundo esté tan pronto á probar las buenas cualidades de un medicamento á que tanto le debe. Nos alegramos infinito que haya llegado á sus manos en una ocasión tan propicia y cuando tanto lo necesitaba, y no nos cabe duda que si alguna vez se encuentra con alguna persona aflagrada del mismo modo no quedará esta ignorante por mucho tiempo del remedio para deshacerse de su padecimiento.

Verdaderamente es debido á este medio más que á libros ó periódicos que el Jarabe Curativo de la Madre Seigel ha llegado á adquirir la fama de que hoy goza y que sin duda es mayor que la de cualquiera otra medicina, habiéndose merecido la gran confianza que en ella ponen millones de personas por todas partes del mundo. Todas aquellas personas que se han curado por medio del Jarabe de enfermedades que en algunos casos se creían incurables hablan en tono de gozo y agradecimiento, y de este modo las nuevas se esparcen más y con mayor velocidad que por medio de la

prensa, y también llega á esas personas que no ponen fé en anuncios. La enfermedad de nuestro amigo (indigestión con sus consecuencias en el sistema) es, sentimos decir, muy común por todas partes y la medicina que se puede usar con confianza para su cura debe ser conocida por todo el mundo.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias, Droguerías y expendurias de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasco pequeño, 8 reales.

Se habla mucho entre el cuerpo médico del Morrhuol Chapoteaut; este nuevo producto reemplaza con ventaja el aceite de hígado de bacalao del que se extrae y cuyos principios activos contiene, suprimiendo el gusto desagradable y las náuseas. Las madres son partidarias entusiastas de esta medicación, por los niños, cuando más aceptan el aceite blanco que apenas contiene 2 por 100 de principios activos, mientras que el Morrhuol, extraído del aceite moreno, contiene seis veces más.

COGNAC JIMENEZ DE MOGUER LA BÉTICA Sociedad Anónima de Navegación á Vapor SEVILLA

Esta sociedad celebra la junta general ordinaria que marcan sus Estatutos el lunes 16 de Marzo, á las once de su tarde, en su domicilio calle de Guzman el Bueno, núm. 25, Sevilla, el día 25 de Febrero de 1897. El secretario general, Federico Asúa y Elex.

Una mujer salvada

A primera hora de esta tarde ocurrió en el muelle un suceso que por fortuna no tuvo funesta consecuencia.

Una pobre anciana de las que, como tantos otros desvalidos van á los barcos para que los reparten las sobras de la comida, quiso pasar á bordo del vapor Manuel Espallu; pero al poder pisar la plancha sufrió un desvanecimiento y cayó al agua, donde el costado del buque y el muelle.

Por fortuna la vieron caer desde el Manuel Espallu y sin pérdida de tiempo echóse á salvarla el marinero Vicente Galdeano al que sostenían con un cabo.

Dicho individuo logró sacarla á la superficie y allí la retuvo hasta pasados unos momentos que llegó el marinero Manuel Lopez Ortiz con una falúa.

«Ella había visto caer y apresuradamente remó hacia aquel sitio. Entre los dos la colocaron en la falúa y la subieron después al muelle donde le fueron prestados algunos auxilios.

La anciana dijo llamarse Isabel Martín Villa. Estaba acogida en una casa de la calle Conde Negro y, según manifestó, tiene tres hijos y medio de edad.

También dijo que inutilmente ha tratado desde hace mucho tiempo, de ingresar en el Asilo. En el muelle le facilitaron algunos trapos con los que se abrigó mientras se secaban sus ropas.

Después se la entregó á una pareja de agentes de la autoridad para que la llevasen á sitio donde se la auxilie como necesita.

Sucesos

En la calle Pelay Correa rieron José Domingo Jimenez Quevedo y José Reyes Lara, resultando el primero con algunas lesiones, que le fueron curadas en la casa de socorro de la calle Puzosa.

En la prevención civil ha quedado detenido un individuo, ratero de profesión, llamado Antonio Ramirez Lopez. La policía ha detenido á dos sujetos llamados Enrique Rul Garcia y Rafael Nuñez y Garcia, por encontrarlos estafando á los incautos, por el procedimiento de las tres cartitas.

Factorías militares

Hé aquí la nota del precio medio con todo gasto á que han resultado en las factorías de subsistencias del distrito las raciones de pan y plomo en el mes actual é importe á que deben abonarse los saldos á favor y en contra.

Sevilla Precio medio con todo gasto: Pan, 0,2259; cebada, 0,9857; paja, 0,3288. Saldos á favor: Pan, 0,20691; cebada, 0,89713; paja, 0,29592. Saldos en contra: Pan, 0,25179; cebada, 1,08427; paja, 0,36168.

Málaga Precio medio con todo gasto: Pan, 0,2225; cebada, 0,9989; paja, 0,4053. Saldos á favor: Pan, 0,20025; cebada, 0,89001; paja, 0,35747. Saldos en contra: Pan, 0,24475; cebada, 1,09879; paja, 0,44913.

Jerez Precio medio con todo gasto: Pan, 0,2336; cebada, 1,0036; paja, 0,3604. Saldos á favor: Pan, 0,21024; cebada, 0,90324; paja, 0,32486. Saldos en contra: Pan, 0,25696; cebada, 1,10396; paja, 0,39644.

Granada Precio medio con todo gasto: Pan, 0,2276; cebada, 0,9927; paja, 0,3673. Saldos á favor: Pan, 0,204; cebada, 0,89343; paja, 0,33057.

Salidos en contra: Pan, 0,23056; cebada, 1,09197; paja, 0,40403. Córdoba Precio medio con todo gasto: Pan, 0,2542; cebada, 0,9300; paja, 0,3546. Saldos á favor: Pan, 0,23178; cebada, 0,88650; paja, 0,31914. Saldos en contra: Pan, 0,24662; cebada, 1,08350; paja, 0,39006.

Cádiz Precio medio con todo gasto: Pan, 0,2355; cebada, 0,9186; paja, 0,4089. Saldos á favor: Pan, 0,21195; cebada, 0,91674; paja, 0,36801. Saldos en contra: Pan, 0,25095; cebada, 1,12046; paja, 0,44979.

Algeciras Precio medio con todo gasto: Pan, 0,2333; cebada, 0,9967; paja, 0,4000. Saldos á favor: Pan, 0,20997; cebada, 0,98703; paja, 0,36900. Saldos en contra: Pan, 0,25,663; cebada, paja, 0,4409.

El naufragio del "Aznalfarache" Sigue el sumario

Continúa el fiscal de marina Sr. Arño practicando con gran actividad las diligencias sumariales que estima necesarias para el esclarecimiento de lo ocurrido en el colapso de la Mata entre los vapores Torre del Oro y Aznalfarache.

Muy de mañana comenzó hoy el Sr. Arño á trabajar en el sumario, auxiliándole como los demás días, el patrón de la escampavía Turia; y hasta bien entrada la tarde no se retiró aquél de su oficina.

Acercos de las diligencias hoy practicadas se guarda mucha reserva, como respecto á todas las demás, y no hemos de procurar romperla. Por otra parte, lo delicado del asunto véase que el llevar la información á extremos que todavía deben ser respetados por la voracidad pública.

Como noticias de esa cuestión solo podemos ahora decir que el sumario tardará aun bastantes días en quedar concluido. El fiscal lo enviará entonces á la aprobación de la superioridad, pidiendo se eleve la causa á plenario.

Una vez que entre en ese período se notificará á las partes para que se personen si lo tienen por conveniente. Es seguro que de la defensa del patrón del Aznalfarache se encargará el distinguido abogado de este colegio Sr. Garcia Campos.

La causa se verá ante consejo de guerra. Los vocales que han de constituirlo serán nombrados por el capitán general del departamento. El consejo se celebrará en San Fernando á menos que por disposición del capitán general pueda verificarse en Sevilla.

Las obras de la Catedral

Podemos facilitar á nuestros lectores algunos datos sobre los rápidos adelantos que en dichas obras se efectúan, cosa tanto más halagüeña cuanto que puede despejar algo la idea que se atribiga sobre la interminable duración de las importantes reparaciones llevadas á cabo con el laudable propósito de conservar nuestra hermosa Basílica, orgullo de los sevillanos.

En la nave central, delante del altar mayor, se concluye la reparación de los pilares, arcos y bóvedas, desapareciendo todo el material de carpintería que ocupaba dicho sitio. Tan pronto como esto se termine se empezará á colocar en la última nave del trascoro, delante de la puerta principal, los arcos y puntales necesarios para el arreo de los dos últimos pilares que restan para dar por terminadas las obras.

Al propio tiempo que indica este último dato la pronta terminación de las obras, debe servir de aviso para evitar alarmas como las que surgieron el año pasado cuando notó el público que se empezaba á colocar maderas en el pilar del trascoro, que ya se está separando, puesto que se interceptará el tránsito en la parte que sea necesaria para la colocación de dichas maderas y la ejecución de obras necesarias casi delante de la capilla del Santo Cristo de Maracalbo.

Desde la parte anterior de la capilla donde está la sacristía de los cálces se ven perfectamente desalojadas de maderas todas las bóvedas que están delante de la puerta de San Cristóbal volviendo á ofrecer la hermosa perspectiva que ostentaban antes de su apuntalamiento. Los antepechos de las tribunas que ocupan la parte de fábrica que se derrumbó, están terminándose y han empezado á colocarse las vidrieras de colores en las ventanas que ocupan esa misma parte del templo, las que afortunadamente habían sido quitadas de sus respectivos sitios antes de que ocurriese el derrumbamiento del pilar del coro el año de 1858.

Ojalá estas buenas impresiones que dominan entre las personas que deben estar enteradas del estado de las obras, no carezcan de fundamento.

En el puerto

Pocas veces ha habido en el puerto de Sevilla menor tráfico que ahora durante la época actual del año.

Generalmente la paralización dura parte de la estación invernal; pero en ésta y más estando el río en las excelentes condiciones de na-

A PLAZOS 15 DUROS MENSUALES!... PIANOS superiores con marco de hierro, clavijero de metal y candelabros dobles de níquel. (Precio de coste) fijo é invariable. Garantizada su sólida é irreprochable excelente fabricación, por 10 años; bajo la respetable firma de la conocida casa E. Maristany. Remesa á provincias bajo las mismas condiciones. PEDIR DISEÑOS Y NOTAS DE PRECIOS. NOTA.—Se reciben en CAMBIO pianos USADOS y de FABRICACION ANTIGUA justificándolos en su verdadero valor. TELÉFONO 1390 Plaza Cataluña, 12 y 14 TELÉFONO 1390 BARCELONA

vegas que está, no se comprende haya tan poco tráfico. El vapor inglés Isle of Cyprus, que vino de New-Port con cargamento de carbón para la casa Mac Dougall, descarga en la banda de Triana. El Saint-Fagans cargó mineral de hierro. Lo mismo cargó el vapor Dorado, que mañana con su faena. El mineral que dicho buque lleva es de La Osa. El vapor Osian, que trajo carbón, ha concluido su descarga y ahora toma cargamento general, especialmente corcho. Saldrá para Burdeos y Leith, a cuya matrícula pertenece. Para tomar mineral de hierro se espera un buque inglés que está detenido en Sanlúcar sufriendo tres días de cuarentena por haber estado en puertos sospechosos del Canal de Suez. De las compañías sevillanas cargan los siguientes vapores: El Manuel Espallu, que saldrá el domingo para Marsella y escalas. El Torre del Oro que saldrá para seguir la misma ruta, el martes. El Luchana, que probablemente zarpará el domingo para Bilbao y Escalas. El Macarena, cargado de carbón y saldrá, en la tarde, para Huelva. La bandera de vapor Anita ha tomado cargo, que llevará a Cádiz para trasbordarla al vapor correo que marchará el 28 a Cuba. Se esperan, mañana o pasado, al vapor Nuevo Extremadura y al Lafitte, que vienen de Marsella y Escalas. También está en puerto el bergantín goleta Muros, que ha traido cargamento de maderas. Se cree que muy pronto se animará mucho el tráfico.

homicidio, contra Antonio Roldán. Sección tercera. Estepa. Causa por hurto, contra Salvador Rebollo Villalobos.

Noticias religiosas

La hermandad de Nuestro Padre Jesús del Prendimiento ha acordado hacer estación la próxima Semana Santa. Anoche dió principio en la capilla del Museo el solemne quinario, dedicado al Santo Cristo de la Expiración y María Santísima de las Aguas, al que concurrieron numerosos fieles. El altar está presentado con verdadero gusto, llamando la atención seis cirios eléctricos que colocados al lado del Señor, hacen muy buen efecto, dando la luz suficiente para poder apreciar dicha efigie, obra de excelente mérito del inmortal Cepeda. El sermón pronunciado por el Sr. Roja y Ponsa fué muy elocuente. El de esta noche está a cargo del reverendo fray Diego de Valencia. También se cantarán unas bonitas coplas por los Sres. Pardo y Astillero. Todo prueba que los hermanos de esta cofradía no han perdonado medios ni omitido sacrificio alguno en favor del culto católico, coadyuvando para dicho fin el celoso capellan de dicho templo don Pedro Fernández.

Sección taurina

En la plaza de toros de Cádiz viene trabajando hace días en algunas obras de reparación y preparándola para la temporada próxima. La primera corrida tendrá lugar el día de Resurrección. La empresa que ha tomado la plaza está en tratos para esa día con los diestros Guerrita y Mazzantini, con ganado de Muruve. La real Maestranza de Ronda celebrará subasta para enajenar unos asientos de la plaza de toros de aquella ciudad en la temporada próxima del 20 de Mayo al 10 de Setiembre. Ayer terminaron las faenas de cuenta de becerros en el cortijo la Coronela, dando un resultado muy satisfactorio. Asistieron el diestro Guerrerito y gran número de personas de Palma del Río, la Puebla y Marchena.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio) Del extranjero Los carlistas

Paris 25, 8 m. Los carlistas españoles que residen en los puertos de la frontera francesa, enardecidos por la lectura de los periódicos españoles, hablan de la agitación carlista y no disimulan las esperanzas de una próxima lucha.—Rigalt.

Lo de Creta

Paris 25, 8-15 m. La situación de la isla de Creta, según telegramas de Atenas, es deplorable, repitiéndose las luchas y los incendios. Los detalles horribizan. Los personajes de la política helena aseguran que Grecia llegará a todos los sacrificios, hasta la destrucción de la raza. Anunciase la suspensión del pago de los cupones griegos.—Rigalt.

Una huelga.—Los escolares de Oporto

Paris 25, 9 m. Témesse estalle una huelga general en los talleres de Armstrong. Los telegramas de Oporto desmenten que resultaran varios muertos con motivo de los sucesos escolares.—Rigalt.

Explosión de dinamita

Paris 25, 9-30 m. De Londres telegrafian haber ocurrido una explosión en la fábrica de dinamita de Nobel, pereciendo seis obreros. También hubo varios heridos.—Rigalt.

La prensa

Las cuentas del Gran Capitán Madrid 25, 8-30 m. Los periódicos de la mañana insisten en pedir al Sr. Castellano publique las cuentas de la guerra de Cuba. Recuerdan al Sr. Castellano la anécdota del Gran Capitán, diciendo que si hubo una siempre las segundas partes fueron malas.

El Imperial

Felicítase de las operaciones hechas en Cuba contra Máximo Gomez, suponiéndolas prólogo útil de actividad militar y epitome de aquellas marchas triunfales al frente de 20.000 hombres su enemigo.

El general Weyler se ha convencido de que no basta decirle al enemigo huye, si no que es preciso buscarlo. Apretando los núcleos insurrectos y obligándoles a combatir incesantemente, se conseguirá el ansiado triunfo. Si las columnas se mueven mucho y acertadamente le saldrán en la manigua amigos a las reformas del Sr. Cánovas.

El Liberal

Arrecha como ruido promovido por las gentes que en las postrimerias de Cleveland tratan de tomar posiciones en el gobierno de Mac Kinley cuanto ocurre en la cuestión del dentista Ruiz.

Añade: Mantengámonos serenos y oigamos como quien oye llover las acusaciones de los senadores Allen y Gibson.

El Globo

Cree necesario se apliquen las reformas de Cuba antes de que tome posesión de la presidencia Mac Kinley. Así se evitarían nuevas humillaciones. Nuestro pesimismo fundase en datos directos que poseemos y además en que los arranques tardíos del general Weyler resultan negativos para la esperanza de pacificación.

El País

Atribuye al exministro liberal Sr. Moret grandes desalientos respecto de la subida al poder de los liberales. Atribúyelo además haber dicho a sus amigos: Los conservadores llevarán el programa y la bandera de los liberales en la cuestión de Cuba.

En último resultado el Cánovas nos entrega el poder será en condiciones funestas para la patria.

El Tiempo

En un artículo titulado Acóritase el plazo, dice se ha llegado a la decisiva solución en el problema de Cuba. Si las cosas no mejoran para España en Washington, es indispensable estar apercebidos para el 4 de Marzo.

El Nacional

Si se demostrase la existencia de hechos punibles en los casos de Ruiz y Scott, súbditos americanos, el gobierno los castigaría, estimulando a los tribunales en la aplicación de todo el rigor de las leyes a los delincuentes. El gobierno oye y atiende las quejas de los ciudadanos y está dispuesto a garantizar el ejercicio del derecho.

Weyler y los ministeriales

Madrid 21, 9 m. Los ministeriales dicen que ayer ha sido un día de lección para cuantos se dedican a pintar con negros colores la campaña de Cuba, demostrando los telegramas de Weyler la injusticia con que le criticaban por su parsimonia en las operaciones.

Los dos jefes

Madrid 25, 9-15 m. Liberales autorizados desmenten el encuentro que suponían haber tenido en la Moncloa los Sres. Cánovas y Sagasta. No hubo por consiguiente conferencia. Añaden que hace nueve meses no se han visto ambos.

Una cruz.—Retirada política.—Entierro

Madrid 25, 9-45 m. Se ha concedido la gran cruz de Carlos III al señor marqués de Villamejor. Se ha retirado de la política dimitiendo el cargo de diputado, el jefe de los conservadores de Salamanca D. Juan Lafuente. En la Coruña se ha verificado el entierro del comandante Parejo, jefe del depósito de Ultramar. El acto ha sido solemnísim.

Una carta de Sanchez Bregua

Madrid 25, 10 m. El general Sanchez Bregua publica en El Liberal una carta dirigida al general Polavieja. En ella dice: «La toma de Silang, precursora de sucesivas victorias, ha glorificado su nombre y el de los generales, jefes, oficiales y tropa que han demostrado su arrojo en el combate.»

El general Augusti

Madrid 25, 10-15 m. Ha llegado a Vitoria el general Augusti, comandante en jefe del sexto cuerpo de ejército. Lo esperaban todas las autoridades y las tropas cubrían la carrera.

El desfile ha sido brillante, tanto como la recepción de autoridades en la capitania general. El gobernador militar ha obsequiado con un banquete al general Augusti. Han asistido todas las autoridades.

El Jurado y el Supremo

Madrid 25, 10-45 m. La Gaceta publica una circular del Tribunal Supremo dando instrucciones para ejercer funciones de Jurado y las condiciones para su elección. Propónese dictar nuevas medidas encaminadas al mismo fin. La circular es muy extensa.

Los yankéés

Madrid 25, 11 m.

Dicen de Nueva York que el cónsul Lee ha escrito a su gobierno asegurándole que su llegada a la Habana le bulle la sangre, viendo incumplidos los ofrecimientos de los españoles.

Insistese en que se ha dado ordenes a una escuadra yankee para que visite la bahía de la Habana.

En los círculos de la sociedad neoyorkina se dice que en el caso de una expedición naval antes se harían indicaciones al gobierno español.

Se ha repartido un folleto haciendo un llamamiento a Mac Kinley para que proteja la bandera cubana.

El presidente Cleveland ha convocado al Senado para sesión extraordinaria el 4 de Marzo con motivo de rescindir los poderes entregados a Mac Kinley.

De la Habana se dice que el cónsul norteamericano insiste en sus reclamaciones sobre recientes detenciones de súbditos yankees.

Allega que a nadie se le puede incomunicar más de 72 horas.

El telegrama de Lee dimitiendo no ha obtenido contestación.

¿Un canard?

Madrid 25, 11-15 m.

El periódico habanero La Lucha dice ha circulado el rumor de haber muerto el marqués de Santa Lucía, titulado presidente de la República cubana.

Morote y la prensa habanera

Madrid 25, 11-35 m.

La prensa de la Habana en general comenta favorablemente el telegrama de Morote en el que se cuenta de su estancia en el campo rebelde.

El Diario de la Marina, órgano de los reformistas, felicita al Sr. Morote por haber contribuido a propagar las reformas en el campo insurrecto.

La Unión Constitucional, órgano de este partido, cree el del Sr. Morote un servicio periodístico importante, pero niega que constituya un servicio a la patria, como se ha dicho en Madrid.

El País, autonomista, felicita a Morote. La Lucha opina que el viaje de Morote lo han fraguado los reformistas.

Insinúa que cuando pueda hablarse en la Habana se sabrá toda la verdad de lo ocurrido.

De Cuba

Madrid 25, 12 t.

Dice así un telegrama oficial de Cuba: El comandante Galdámez con la columna Palma Soriano, en un reconocimiento por la orilla izquierda del Río Cauto, mató seis rebeldes y tuvo cuatro heridos.

La columna Cuenca batió en Polvorosa (Matanzas) un grupo insurrecto, matando tres y cogiendo 14 caballos.

Nuestras fuerzas tuvieron dos heridos. Otra columna, en Yajual (Habana), recogió 80 reses.

Está herido el teniente D. José Fernández. La brigada Inclán batió en Oleaga (Pinar) a un grupo enemigo, matando uno.

La columna tuvo seis heridos. El día 21 la misma columna sostuvo fuego en Balladones, teniendo dos heridos.

En otros reconocimientos tuvimos un muerto y tres heridos.

Ultimamente se han presentado ocho rebeldes.

Una boda

Barcelona 25, 12-40 t.

A las diez de la mañana se ha efectuado en esta capital el matrimonio de la bellísima señorita Florita Mencheta y Guix con el distinguido joven D. Luis Sedó.

La comitiva que acompañó a los desposados era selecta y numerosa, ocupando un centenar de coches.

El desfile de los invitados ha llamado notablemente la atención.

La ceremonia se ha celebrado en la capilla del palacio episcopal, que se hallaba lujosamente adornada y alumbrada con profusión.

El vestíbulo, escaleras y salones del palacio estaban decorados con multitud de plantas y flores, ofreciendo un aspecto bellissimo.

La desposada, deslumbrante de hermosura, lucía un riquísimo traje de brocatel, cuya tela ha sido fabricada ad hoc.

El novio vestía correctamente de frac, sobre el que lucía la placa de Isabel la Católica.

Han sido testigos de la boda el senador vitalicio, señor marqués de Alella; el secretario particular del Sr. Cánovas y diputado a Cortes por Huelva, Sr. Morlesín; el senador por Lérida, Sr. Saforcada, y el ex-alcalde de Barcelona, Sr. Gassol.

A la ceremonia han asistido, entre otras personas distinguidas, el gobernador civil señor Nadal, el presidente de la diputación provincial, el de la Audiencia, el delegado de Hacienda, varios senadores y diputados, banqueros, otras representaciones del alto comercio y muchos amigos de las distinguidas familias de los desposados.

Dió la bendición nupcial el señor obispo de Coria, doctor D. Ramon Peris Mencheta, tío de la contrayente, el cual pronunció una sentida plática.

acompañaban a los desposados los padres de ambos, el senador vitalicio Sr. Sedó y su esposa; el director de El Noticiero D. Francisco Peris Mencheta y su esposa, y los invidiosos de Valencia, propietario de La Corrales, la novia; el día, D. Juan Guix, abuelo de Salvador Peris Mencheta y señora; doña Inés Peris Mencheta, y otros.

Después de la ceremonia, los invitados pasaron a la casa de la novia, en la que se les sirvió un espléndido lunch.

Los periódicos locales dedican artículos elogiosos a los desposados.

En honor de estos se verificará esta noche una recepción en casa de los señores de Sedó, donde habitarán.

La fiesta de hoy ha resultado brillantísima. Pocas veces se ha visto una boda igual.

Un público numeroso se agolpaba en las inmediaciones del palacio para admirar el desfile de tantas damas elegantísimas y tantas personas distinguidas.—Coria.

Consejo en Palacio

Madrid 25, 1-45 t.

Bajo la presidencia de la reina se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de los Jueves.

El Sr. Cánovas, en su discurso, se ocupó del aspecto de las guerras de Cuba y de Filipinas, sin hacer alardes optimistas ni pesimistas tampoco.

Cree el jefe del gobierno que en plazo breve se podrá apreciar la definitiva situación de la guerra de Cuba.

Dijo que es inexacto que los yankees hayan ordenado que salga una escuadra americana con rumbo a las costas de Cuba.

El Sr. Cánovas añadió que no se ocupaba de la cuestión del dentista Ruiz Scott, por creerla insignificante.

Después del Consejo solo firmó el ministro de Estado la concesión de varias condecoraciones.

Fragata de guerra

Barcelona 25, 3-20 t.

Procedente de Messina ha llegado a este puerto la fragata de guerra alemana Moltke. Ha cambiado los saludos de rigor con la plaza y con el crucero Alfonso XIII.—MENCHETA.

Premio.—Precaución.—La prensa alemana

Madrid 25, 4-55 t. (Urgente.)

La reina ha concedido un premio consistente en una lámpara de bronce para el certamen pedagógico, organizado por El Noticiero Gallego.

El sábado próximo no asistirá a la Salve la familia real, por haber ocurrido un caso de viruela en la colación del Buen Suceso.

La prensa alemana apoya las reformas de Cuba, llamando incendiarios y facinerosos a los rebeldes.

Se esperan noticias

Madrid 25, 5-30 t. (Urgente.)

El Sr. Cánovas ha manifestado que aun no ha recibido la ampliación de la información sobre la muerte del dentista Ruiz, añadiendo que de resultar comprobado que hubo traición, será relevado el Sr. Fondelví y cuantas autoridades resultaran culpables.

El jefe del gobierno espera de un momento a otro noticias importantes acerca de las operaciones en Cavite.

Incendio en un tren

Madrid 25, 5-40 t. (Urgente.)

Dicen de Aranjuez que el tren de mercancías núm. 105 se ha visto obligado a detenerse en su marcha, por haberse incendiado varios vagones cargados de alcohol.

Entre diarios

Madrid 25, 5-50 t. (Urgente.)

El Herald contestando a un sueldo de El Nacional dice lo siguiente: Ahora como antes creemos que es mejor un buen plan de reformas que hacer la guerra con un ejército bien organizado y bien mandado.

Vista de un proceso

Madrid 25, 6 t. (Urgente.)

En esta Audiencia ha continuado la vista del proceso instruido con motivo del crimen de Villamanrique del Tajo.

El veredicto no se conocerá hasta última hora. Créese que se pedirán dos penas de muerte.

Boletín de Madrid

Madrid 25, 3-50 t. (Urgente.)

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like 4 por 100 interior, 4 por 100 sin de mes, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, Anónimos, Cajas (emisión de 1886), Cajas (6 por 100), Banco de España, Tabacaleras, Cambios París, Cambios Londres, París exterior español.

BIBLIOTECA DE EL NOTICIERO SEVILLANO. -¿Quién es, pues? -Un hombre a quien amo y que me cuesta muy caro. -¿Ahí dijo Nichete. -¿Qué quieres replicó cínicamente Antonia, yo no soy joven ni guapa. Y luego añadió: -Pero esta es noche de negocios y no de amor. Y se levantó para recibir al ciudadano X... y despedirse rápidamente.

Antonia no se había engañado. Era, efectivamente, el ciudadano X... quien llegaba. La gitana le aguardó en una salita contigua al salón en que había recibido a Nichete. El ciudadano X... era un plebureo. Atravesando el patio había sentido un agradable olorillo y notando en el hotel un movimiento no acostumbrado. -La buena muchacha ha invitado gente a cenar para complacerme, se dijo para su capote. Y al entrar donde estaba la gitana, dijo: -Buenas noches, hermana mía. Y le besó la mano. -Buenas noches. -Tu casa tiene todo el aspecto de una fiesta. Y se sentó en la otomana que ocupaba la gitana. -¿Te parece así, amigo mío? preguntó Antonia. -Sí, huelo deliciosos perfumes culinarios.

Se levantó y ella misma abrió la puerta. El ciudadano X... se marchó sin decir una palabra. Después de todo, aquel tribuno del pueblo que tantas veces había hecho estremecer a su auditorio con sus apóstrofes, era algo débil. Estaba contento de su posición. Cuando hubo salido, una sonrisa triste acomó a los labios de Antonia, una sonrisa del angel rebelde cuando se acuerda del cielo. -La sola cosa que siento, dijo, es la pena. Luego experimentó ese sentimiento de las madres que envejecen y que se ven rejuvenecidas en sus hijas. Pensando en Nichete murmuró: -¿A esa la amaré!...

Munito se estremeció y pareció extrañado al ver a Nichete. -¡Bueno! pensé Antonia, el encanto empieza a obrar. Pero bien pronto se rebizo de su emoción y dijo en lengua gitana: -¿Quién es esa mujer? -Mi hija adoptiva. -¡Ahí dijo Munito que pareció satisfecho de esa respuesta. Luego añadió: -Tenemos que hablar de asuntos serios un momento. -¡Habla! -Te acusan de robo, pero no lo creo. -Antonia no pestañeó. -¿Es un miserable agente de policía llamado Bibi? preguntó. -Sí. -Un desgraciado a quien salvé del cadalso. -¿Quién? -Y en qué basa su acusación? -Pretende que el testamento de la princesa Elena es falso. Antonia se estremeció ligeramente. -¿Y cómo te lo probará? dijo. -No lo sé. -Pero, en fin, ¿vienes a París para obtener esa prueba? -Naturalmente. Solo que, como sabes, tengo otros asuntos y no puedo pasar mucho tiempo aquí. -¡Ah! -Esperaré quince días. -¿Y luego? -Luego, me iré. Si entonces no me ha pro-

EL CARNAVAL

He aquí la eterna cuestión de los que optan porque debe extinguirse esta fiesta, que por espacio de siglos ha seducido al mundo, con una fuerza magnética e inexplicable.

Mucho se ha hablado sobre esto en todas las épocas, pero después de deliberadas discusiones, todos han convenido en que aún no está llamado a desaparecer.

Todos reconocemos la farsa, todos la ridiculizamos, y sin embargo, pasa una y otra generación y no conseguimos desterrar este vicio, unas veces intolerable, las más grotesco y siempre ridículo.

¡Oh, el Carnaval es eterno! No puede relegarse al olvido, porque es la síntesis de todo lo humano. Sustráese a la única verdad, es imponerle un castigo demasiado duro a la humanidad que (acebo) una en el año, representen su verdadero papel.

Si fijamos nuestra atención por un momento en lo que nos rodea, veremos al humilde, representando el papel de tirano; al débil, fingiéndose fuerte; al que vemos todo el año errar en gran señor, lo vemos ahora haciendo el enano a las mil maravillas; y hasta los niños, estos ángeles encantados, los vemos disfrazados de diablos, como si su angelical inocencia la considerasen una carga onerosa.

Despojarse de su eterno disfraz, entregándose al alborozo más pueril y amfuro; podrá ser lo que menos bien nos reporte, pero es en cambio lo más aceptable para la locura humana.

Dignas de vituperio son las escenas que por doquiera se desarrollan en estos días, pero si la moral pugna por desahuciar de tan feroces lazos, sufrirá el amargo desconcierto de verse desahuciar, al poner en práctica tan árdua empresa.

Y no es que trate de hacer un detenido análisis de los varios tipos que tanto abundan en la sociedad, y a quienes me guardaré muy bien de juzgar; pero sí sostengo que mientras que vivamos completamente sugestionados al engaño, mientras aspiremos la viciada atmósfera de la falsa hipocresía, tendrá que subsistir el Carnaval, por una atracción misteriosa e irresistible.

la sociedad, y a quienes me guardaré muy bien de juzgar; pero sí sostengo que mientras que vivamos completamente sugestionados al engaño, mientras aspiremos la viciada atmósfera de la falsa hipocresía, tendrá que subsistir el Carnaval, por una atracción misteriosa e irresistible.

Artilleros
1.º Hasta que oportunamente no se disponga otra cosa, los cursos de la Academia de este arma tendrán de duración siete meses, destinándose a más un octavo para exámenes y vacaciones.

Ingenieros
1.º Los alumnos de la Academia de ingenieros que cursan en la actualidad el tercer año de aplicación, sufrirán el examen de fin de curso en la segunda quincena de Abril próximo.

Movimiento de personal en la región
Administración militar
Comisarios de guerra de segunda clase: don José Bisquena y Torres del distrito de Cuba al segundo cuerpo de ejército.

Academia de infantería
1.º Los alumnos de la Academia de infantería que tuvieron ingreso en 1.º de Julio de 1896 terminarán sus estudios para fines de Julio de 1897.

Caballería
1.º Los alumnos de tercer año darán principio al examen de fin de carrera el 10 de Marzo próximo, con objeto de que los aprobados puedan ser sntas como oficiales el 1.º de Abril siguiente.

2.º Los que tuvieron ingreso en la convocatoria de Mayo del año próximo pasado se examinarán de primer curso en el mes actual, dándose principio en seguida al segundo del que sufrirán examen en 1.º de Setiembre próximo.

mo, estudiando el tercero del 15 del mismo mes a 1.º de Febrero de 1898.
3.º Los alumnos ingresados en la convocatoria de Noviembre último estudiarán el primer curso de 1.º de Enero a 15 de Setiembre del año actual, el segundo de 1.º de Octubre próximo a 1.º de Mayo de 1898, y el tercero del 15 del mismo mes a 1.º de Enero de 1899.

Artilleros
1.º Hasta que oportunamente no se disponga otra cosa, los cursos de la Academia de este arma tendrán de duración siete meses, destinándose a más un octavo para exámenes y vacaciones.

Ingenieros
1.º Los alumnos de la Academia de ingenieros que cursan en la actualidad el tercer año de aplicación, sufrirán el examen de fin de curso en la segunda quincena de Abril próximo.

Movimiento de personal en la región
Administración militar
Comisarios de guerra de segunda clase: don José Bisquena y Torres del distrito de Cuba al segundo cuerpo de ejército.

Academia de infantería
1.º Los alumnos de la Academia de infantería que tuvieron ingreso en 1.º de Julio de 1896 terminarán sus estudios para fines de Julio de 1897.

Caballería
1.º Los alumnos de tercer año darán principio al examen de fin de carrera el 10 de Marzo próximo, con objeto de que los aprobados puedan ser sntas como oficiales el 1.º de Abril siguiente.

2.º Los que tuvieron ingreso en la convocatoria de Mayo del año próximo pasado se examinarán de primer curso en el mes actual, dándose principio en seguida al segundo del que sufrirán examen en 1.º de Setiembre próximo.

Sección religiosa

Misas de mañana.—El Beato Juan de Rivera, arzobispo de Valencia, y San Alejandro, obispo.
Misa.—El obispo y misa con el Beato Juan de Rivera, rico doble mayor, color blanco.

Avisos oficiales
Orden de la plaza del 25 de Febrero de 1897.
Servicio para el 25.

Sección de espectáculos
FUNCIONES PARA MAÑANA
TEATRO SAN FERNANDO.—Comedia dramática.

Boletín comercial
Mercado de aceites
Existencia anterior: 600.
Entradas hoy: 1000 arrobas, nuevo.

Mercado de aceites
Existencia anterior: 600.
Entradas hoy: 1000 arrobas, nuevo.
Precios: Nuevo, de 45 3/4 a 49 1/2.

Mercado de aceites
Existencia anterior: 600.
Entradas hoy: 1000 arrobas, nuevo.
Precios: Nuevo, de 45 3/4 a 49 1/2.

Mercado de aceites
Existencia anterior: 600.
Entradas hoy: 1000 arrobas, nuevo.
Precios: Nuevo, de 45 3/4 a 49 1/2.

Mercado de aceites
Existencia anterior: 600.
Entradas hoy: 1000 arrobas, nuevo.
Precios: Nuevo, de 45 3/4 a 49 1/2.

Mercado de aceites
Existencia anterior: 600.
Entradas hoy: 1000 arrobas, nuevo.
Precios: Nuevo, de 45 3/4 a 49 1/2.

Mercado de aceites
Existencia anterior: 600.
Entradas hoy: 1000 arrobas, nuevo.
Precios: Nuevo, de 45 3/4 a 49 1/2.

Mercado de aceites
Existencia anterior: 600.
Entradas hoy: 1000 arrobas, nuevo.
Precios: Nuevo, de 45 3/4 a 49 1/2.

Mercado de cereales de Sevilla

Table with 3 columns: CLASES, Precios reales, Medida o peso. Rows include Afechos rebasa, Afechos fino, Afechos baso, Alpisle, Altramuzos, Alvorjones, Avena negra, Id. rubia, Cañamones, Carillas, Cebada de país, Id. navegada, Centeno, Escanda, Garbanzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Habas tarragones, Id. mazaganas, Id. olicas, Harina de primera, Id. de segunda, Id. de tercera, Maiz, Mijo, Panizo, Sémola, Trigos barbilla, Id. blanquillo, Id. cerrados, Id. menollas, Id. pintonos, Id. tremés, Yeros, Zaina, Gujías.

Mercado de matadero de cerdos
Existencia anterior: 837.
Han entrado hoy: 20.

Mercado de matadero de cerdos
Existencia anterior: 837.
Han entrado hoy: 20.

Mercado de matadero de cerdos
Existencia anterior: 837.
Han entrado hoy: 20.

Mercado de matadero de cerdos
Existencia anterior: 837.
Han entrado hoy: 20.

Mercado de matadero de cerdos
Existencia anterior: 837.
Han entrado hoy: 20.

Mercado de matadero de cerdos
Existencia anterior: 837.
Han entrado hoy: 20.

Mercado de matadero de cerdos
Existencia anterior: 837.
Han entrado hoy: 20.

Mercado de matadero de cerdos
Existencia anterior: 837.
Han entrado hoy: 20.

Mercado de matadero de cerdos
Existencia anterior: 837.
Han entrado hoy: 20.

Mercado de matadero de cerdos
Existencia anterior: 837.
Han entrado hoy: 20.

SECCION DE ANUNCIOS

VIGOR del CABELLO del Dr AYER. Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello, DESTROYE LA CASPA, Y con su uso el cabello gris vuelve a tomar su color primitivo.

REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS. Los legítimos chocolates de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

SERVICIOS De la Compañía Trasatlántica de Barcelona. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. Línea de Filipinas. Línea de Buenos Aires.

SE ARRRIENDAN las casas calle Jesús 7.º Donnell 17, Encarnación 16, y el piso segundo de la casa calle Santa María de Gracia, número 4. Dan razón Kloje, 18.

IBARRI Y COMPANIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES. Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

CRISTALES COMUNES dobles, muselinas, colores, catedral, moldados, etc. etc. Baldosas de cristal para pisos. S. CASTELLANO FUENTES Y PELLÓN, 19

SE ARRRIENDAN las casas calle Cuerna núm. 18, calle Universidad número 8, calle San Vicente número 3, calle Toreros número 14 y calle Torrejón número 5. Informarán de todas ellas en calle Cuna, núm. 8.

LA CORRESPONDENCIA DE SEVILLA y El Noticiero Universal DE SEVILLA. Se venden en la Administración de este periódico.

bado lo que me dijo, haré como si nada hubiera pasado.
—Eres la sabiduría personificada, contestó Antonia.

—Sufré, pues, que te despidiera hoy, ya que mi fortuna depende quizá de tu ausencia.
El ciudadano X... juzgó conveniente fingirse indignado.

—¿Y quién me asegura que me dices la verdad? preguntó.
Antonia se echó a reír.

—¿Tienes gente a cenar?
—Sí.
—¿Quién?
—Una muchacha muy linda.

Entretanto Hipólito había tomado el camino del palacio de la calle de Bons-Enfants.
Bibi le había dicho:
—Hazle invitar a cenar y cuéntame luego lo que has visto y oído.